

Cuba a la espera de respuestas



Por: Roberto Morejón

Después de crear un clima hostil hacia Cuba, el gobierno de Colombia debe aclarar posiciones que parecen comprometerlo.

Como subrayara una declaración del Ministerio cubano de Relaciones Exteriores, el gobierno de Iván Duque suscribió declaraciones públicas, amenazas y emplazamientos en relación con el papel justo y apegado a acuerdos precedentes de La Habana sobre la paz en la nación sudamericana.

Incluso, el Alto Comisionado para la paz del gobierno colombiano, Miguel Ceballos, escaló niveles insospechados.

Ceballos dijo que la decisión del Departamento norteamericano de Estado de incluir a Cuba en una lista de países que NO cooperan en la lucha contra el terrorismo, era lo que llamó un “espaldarazo” a Bogotá.

Y así fue, según Ceballos, por la insistente solicitud del gobierno colombiano para que la mayor de las Antillas le entregara a miembros de la delegación de paz del insurgente ELN, Ejército de Liberación Nacional.

Esas personas viajaron a La Habana para las conversaciones pactadas con el gobierno colombiano.

Cuba, eficaz garante de los acuerdos de paz con la otrora guerrilla Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia, también ayudó a las pláticas con el ELN por solicitud de las partes.

Sin embargo, el gobierno colombiano ha utilizado apremios públicos al referirse a Cuba.

Utiliza como pretexto que no devuelve a los rebeldes, cuando los protocolos prescriben otorgar facilidades para su regreso a Colombia, en caso de ruptura del diálogo.

Ante tanta manipulación, urge que el gobierno colombiano responda a la declaración de la cancillería cubana.

Debería precisar la postura real del equipo de Duque sobre la condición de los garantes en el proceso de paz de Colombia, en específico la de Cuba.

Sería oportuno que Bogotá defina su visión sobre la aplicación y el cumplimiento del Acuerdo de Paz entre las autoridades del país sudamericano y la otrora guerrilla FARC-EP.

Es necesario asimismo conocer la actitud oficial de Colombia con respecto a sus gestiones para la inclusión de la mayor de las Antillas en la controvertida lista de Washington sobre la cooperación con la lucha antiterrorista.

Por lo que afirmó Miguel Ceballos esa participación fue decisiva.

Cuba una vez más ha actuado con la verdad y apegada al Derecho en relación con Colombia, después de importante contribución a los esfuerzos de paz en aquella nación, respondidos con desagrado por las presentes autoridades.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/224441-cuba-a-la-espera-de-respuestas>



Radio Habana Cuba